
一季度結案率
升4.02個百分點

孫政才受賄案 一審判囚無期
單獨或夥同特定關係人非法收受逾2億 當庭認罪不上訴
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企業藉網遊平台設賭 公安部協調境內外偵破

全國法院加大結案力度

經審理查明：2002年至2017年，被告人孫政才
在擔任中共北京市順義區委書記、市委常

委、市委秘書長、農業部部長、中共吉林省委書
記、中央政治局委員、重慶市委書記期間，利用職
務上的便利，為有關單位和個人在工程中標、項目
審批、企業經營及職務提拔調整等方面提供幫助，
單獨或者夥同特定關係人非法收受他人財物，共計
折合人民幣1.7億餘元（約合港幣2.1億元）。

認罪悔罪 積極退贓
天津市第一中級人民法院認為，被告人孫政
才的上述行為已構成受賄罪。孫政才作為高級
領導幹部，本應以身作則，模範遵守法律，卻

漠視法律，收受賄賂數額特別巨大，嚴重破壞
了國家機關正常工作秩序，侵害了國家工作人
員職務行為的廉潔性，敗壞了國家工作人員的
聲譽，應依法懲處。鑒於孫政才所犯受賄罪
中，絕大部分受賄財物係特定關係人直接收
受，孫政才到案後主動交代辦案機關尚未掌握
的部分受賄犯罪事實，如實供述全部犯罪事
實，認罪悔罪，積極退贓，贓款贓物已全部追
繳，具有法定、酌定從輕處罰情節，依法可從
輕處罰。法庭遂作出上述判決。
此前，天津市第一中級人民法院於4月12日對孫

政才案進行了一審公開開庭審理。天津一中院官方
微博圖文播報了庭審程序信息。

香港文匯報訊 據中新社報道，天津市第一中級人民法院對第十八屆中央政治局原

委員、重慶市委原書記孫政才受賄案一審公開宣判，對被告人孫政才以受賄罪判處無

期徒刑，剝奪政治權利終身，並處沒收個人全部財產；對孫政才受賄所得財物及孳息

予以追繳。孫政才在宣判後當庭表示，自己真誠地認罪、悔罪，接受法院的判決，不

上訴，將認真接受改造。

■孫政才受賄案一審公開宣判，對被告人孫政才以受賄罪判處無期徒刑。孫政
才在宣判後當庭表示不上訴，將認真接受改造。圖為4月12日孫政才受審時
認罪悔罪。 資料圖片

香港文匯報訊 據新華社報道，記者昨
日從公安部獲悉，針對近期網絡遊戲涉賭
問題明顯上升、嚴重侵害人民群眾合法權
益的情況，公安部督辦指導各地連續偵破
一大批利用網遊平台開設賭場重大案件，
成功摧毀多個以合法經營資質為掩護，通
過棋牌、娛樂遊戲設賭牟利的網絡遊戲平
台，有力打擊震懾了此類賭博犯罪活動。

涉7省30市 賭資流水逾10億
其中，上月公安部指揮河南、北京、廣

西等地公安機關聯合行動，成功偵破北京
聯眾公司棋牌事業部利用網遊平台開設賭

場案，抓獲聯眾公司執行副總裁秦某、棋
牌事業部負責人徐某、大客戶部負責人周
某及「銀商」張某等36名疑犯，凍結涉案
資金逾6,500萬元（人民幣，下同）。經初
步審查，2010年以來聯眾公司棋牌事業部
下屬「德州撲克」項目涉賭資金收入累計
達3.35億元（約合港幣4.1億元）。今年1
月底，公安部指揮吉林公安機關成功偵破
涉及7省30市的利用「德友圈」App開設
賭場案，抓獲四川成都某網絡公司多名主
要疑犯，涉案賭資流水逾10億元。同月，
公安部指揮浙江公安機關一舉打掉利用
「797」網遊平台開設賭場犯罪團夥，協調

境內外聯合抓捕疑犯52名，凍結資金3.3
億元。目前，仍有一批重大案件正在偵辦
中。
公安部有關負責人表示，公安機關將持

續深入依法打擊和懲治黃賭違法犯罪，在
打擊傳統賭博違法犯罪的同時，密切關注
新型網絡賭博犯罪活動趨勢特點，進一步
提升精確打擊能力，堅決打掉一批網絡遊
戲賭博犯罪團夥，有力擠壓網遊平台涉賭
活動生存空間。同時，積極會同相關部門
深化源頭治理、強化行業監管，推動網絡
遊戲市場良性健康發展，切實維護良好社
會治安環境和國家經濟安全。■網絡遊戲德州撲克。 網上圖片

香港文匯報訊 據新華社報道，記
者昨日從最高人民法院獲悉，與去年
同期相比，今年第一季度全國法院新
收案件繼續保持增長態勢，新收審
判、執行案件總數增加62.7萬件，上
升10.42%，結案率上升4.02個百分
點。
最高人民法院審判管理辦公室主任

李亮介紹，一季度全國法院新收審判
類案件442.2萬件，其中河南、江
蘇、山東、浙江4省法院新收案數均
超25萬件。截至3月31日，全國法
院已結審判類案件增加7.3萬件，上
升2.68%，未結案件減少17.6萬件，
下降5.08%。
數據顯示，各省區市法院共審結民

事一審案件196.92萬件，民事二審
案件20.45萬件，分別佔民事案件總
數的86.41%、8.97%。審結刑事一審
案件22.32萬件，刑事二審案件3.15
萬件，分別佔刑事案件總數的
67.11%、9.46%。審結行政一審案件
3.53萬件，行政二審案件2.03萬件，
分別佔行政案件總數的 32.99%、
19.01%。
最高人民法院6個巡迴法庭一季度

新收各類民事、行政審判類案件以及
刑事申訴審查等案件2,922件，佔最
高法新收相應類型案件總數的
67.2%，審結1,909件，佔最高法審
結相應類型案件總數的67.91%；辦
理信訪案件總計8,355件次，佔最高
法辦理信訪案件總量的78.92%，實
現了就地解決糾紛、審判工作重心下
移，充分發揮巡迴法庭作為司法改革
排頭兵的重要作用。
最高法有關負責人表示，從年初開

始，全國法院根據案件運行態勢的新
情況、新變化，多措並舉，切實加大
結案力度，努力實現收結案良性迴
圈，防止案件積壓和久拖不決，有效
提升了審判品質和效率。

在福建求學過程中，廖寶珍亦
遇到過語言的困難。因為從小在
香港長大，普通話說得不是很
好，跟別人溝通比較吃力。但廖
寶珍沒有氣餒，通過不斷努力，
慢慢提高自己的普通話水平。
「兩年的學習，我現在的普通話
比剛來時好多了，剛開始不敢開
口說話，但只要勇敢地邁出第一
步，看似複雜的一切變得越來越
簡單了。」
「過去香港沒有支付寶，來到
內地同學們教我，我才會用。」
第一次用淘寶購物時，廖寶珍又
緊張又興奮，「我用淘寶買到了
最想買的中醫刊號書，真的非常

方便。」「我也下載了QQ，香
港用Whatsapp，但學校老師和同
學們通知信息一般都是通過QQ
聯繫，所以我也與時俱進學會用
了，現在用得很溜。」廖寶珍如
是表示。
班上70個學生，只有廖寶珍一個

港生，成為「獨苗」的她偶爾也會
感到孤獨，「福建中醫藥大學的港
生很少，台生比較多，我平時又比
較害羞，和內地生的溝通其實不算
特別多。」「她們比較傾向會問我
香港哪裡好玩，也會叫我代購一些
化妝品、吃的零嘴。我希望和她們
成為更親密的好友，融入彼此的生
活和心裡。」

與香港比，廖寶珍覺得內地的
大學可以讓學生有更多機會參加
課外活動。在不同活動中認識來
自五湖四海的朋友，讓她的大學
生活十分充實和快樂，同時也改
變了她很多想法。「我加入了瑜
伽學會、集郵學會、針灸推拿協
會，都是自己喜歡的，每次去參
加活動我都很開心，可以解
壓。」
赴福建讀書，犧牲了與家人、

朋友相處的時間，但廖寶珍認為
眼界卻因此開闊不少。對於未來
的規劃，廖寶珍很明確，福建念

完五年大學後回港從事中醫相關
的工作，因為她覺得家始終在香
港，自己還是想在家鄉落地生
根，陪伴家人身邊。她亦堅信，
有了內地就讀的經歷，日後返回
香港發展一定會有更廣闊的空間
和舞台。
「我從小就對中國文化很感興

趣，身邊大部分朋友也是讀中醫
的，醫生治病助人的職業讓我神
往，所以這條路無論如何艱難曲
折，我都會一直堅持走下去，畢
竟只有專注和堅持才能讓夢想綻
放。」廖寶珍如是表示。

廖寶珍在香港田家炳中學讀了五
年後，轉到香港香島專科學校

讀了預科。她告訴香港文匯報記
者，學校九成以上畢業生都會去內
地繼續學業。記得讀預科期間，學
校邀請在內地就讀的師兄師姐回來
分享感受心得，正是是次的契機讓
她下定決心選擇到內地讀書。「師
姐提及的福建中醫藥大學，聽說校
園環境和教學師資水平還不錯，離
香港也不遠，所以很心動。」

有「不容易」也有「小確幸」
「在內地學習費用相對比較便
宜，一年的學費和住宿費只需要一
萬元人民幣左右，另外內地對港生
有不少優惠政策。」因為家庭條件
有限，香島專科學校畢業的那年暑
假，廖寶珍選擇到香港一間西餅工
廠打工，暑期工的費用就可以應付
在內地讀書一年的支出。
「福建和香港同為南方地區，氣

候比較接近，病種比較相似，我去
福建中醫藥大學學習中醫比較可以
學以致用。」
廖寶珍一直記得剛到學校報到時
的情形。「當天太陽很大很曬，我
整身都濕透了，第一感覺福建比香
港熱很多。」學校位於福州上街大
學城旗山校區，比較偏僻，交通並
不發達，「從動車站坐巴士還要走
很長一段路才到。」
「忽然來到內地生活肯定是不容
易的，普通話不太好，文化有差

異，連飯菜口味也
不同，對於一個缺

乏獨立生活經驗的人來說實在是難
以適應。當然，這是成長必須經歷
的過程。」廖寶珍笑言，但這個過
程亦有很多「小確幸」，諸如圖書
館資源非常豐富，她喜歡的很多書
都可以在裡面搜尋到。

「中醫博大精深令我着迷」
「中醫課程的理論課學時很重，

還好我自己以前有學過一些《易
經》，中醫學與《易經》有着不可
分割的聯繫，有醫易同源之說，所
以掌握起來還不是特別困難。」在
福建中醫藥大學首次接觸了系統的
中醫基礎理論知識學習，廖寶珍受
益匪淺，「中醫學到底講了什麼，
中醫是如何斷症的……中醫學的博
大精深真的讓我很是着迷。」
廖寶珍認為，內地較香港更注重

理論，學生們一般都會先把知識背
熟，之後再自己慢慢消化理解。
「內地很多理論課都是整本書背下
來的。在背書這方面，我感到和內
地生差距很大，他們背書能力很
強。而在香港，我們把理解的大體
意思能寫下來就行，內地則要求要
和書本寫法一模一樣。」
學習上，感覺與內地同學交往有

些許障礙，但比起香港的教育方
式，廖寶珍說：其實自己內心更喜
歡內地重理論的學術氛圍。廖寶珍
解釋道，內地教育比較注重師承觀
念，教師的角色偏重於傳統的「傳
道授業解惑」，「刻苦用功，是內
地學生十幾年來養成的習慣，這一
點也是我要向他們學習的。」

入閩研習中醫
港生奮力追夢
日漸適應文化差異 喜歡內地學術氛圍

通訊「入鄉隨俗」盼能融入彼此

未來從事中醫 回港陪伴家人

■ 大一時，廖寶珍（右一）參加福建中醫藥大學的康療協會，
為殘疾人協會的聾啞人士提供義診時拍照留念。 受訪者供圖

■ 去福州永泰千江月休閒農場班遊時，廖寶珍（右一）和老師
及好友合照留念。 受訪者供圖

■廖寶珍（前排左二）和班上同學餐聚。 受訪者供圖

初見福建中醫藥大學初見福建中醫藥大學20162016級級

中醫專業港生廖寶珍中醫專業港生廖寶珍，，感覺她腼感覺她腼

腆而內秀腆而內秀，，但一談及中醫但一談及中醫，，她便立刻變得言辭靈動她便立刻變得言辭靈動。。

「「我相信不少香港學生和我想法類似我相信不少香港學生和我想法類似，，認為內地比香認為內地比香

港臨床實習機會多一些港臨床實習機會多一些。。中醫是中國傳統文化的瑰中醫是中國傳統文化的瑰

寶寶，，我覺得還是要回內地才會學到正宗地道的中醫文我覺得還是要回內地才會學到正宗地道的中醫文

化化，，而而『『8080後後』』推廣中醫藥文化同樣任重道遠推廣中醫藥文化同樣任重道遠。」。」廖廖

寶珍如是表示寶珍如是表示。。 ■■香港文匯報記者香港文匯報記者 蘇榕蓉蘇榕蓉 福州報道福州報道
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